

正月商戦に異変あり



スーパー 三が日休業
百貨店 福袋販売制限

食品スーパーを首都圏で展開するサミットは、ほぼ全店にある11・3店で三が日は休む。三が日の休業は1988年以来、3年ぶりだ。年末に来店が集中しないよう計画的な買い物を呼びかけている。

スーパー約170店を開
東に構えるヤオコーも大半
の店で3日目は休む。担当者
者は「従業員はウイルスの
脅威の中で必死に働いてく
れた。正月はゆっくり過ご
してほしい」と話す。

いなげやも、一部の店をのぞき三が日は営業しない。百貨店は福袋の売り方を変える。高島屋は2、3日は福袋を店頭で売らず、年内の事前予約とネット販売で対応する。村田善郎社長は「今までの商売と全く逆

の営業をしなければならない。お客さまを分散させかいつ満足していくだけのは難しい」という。

ロイヤルホストは、昨日と同様、一部の店を除いて大みそかと元日は休む。サイゼリヤは、昨冬まで休業していた元日に多くの店を開く。コロナの影響で、持ち帰りや宅配などの需要が見込めるためだ。

■小売りや外食の年末年始の営業

スーパー	
サミット いなげや ヤオコー	大半で三が日は休業
ライフ	全店で元日、2日は休業
イトーヨーカドー	一部の店で元日休業
イオン	一部を除き、年末年始は原則営業
百貨店	
高島屋	元日休業。2、3日は福袋の店頭販売せず
伊勢丹新宿本店	元日休業。福袋の8割以上をネット販売に移行
西武池袋本店	福袋は年内から1月11日まで販売
松屋銀座	元日休業。福袋は年内から3日まで販売
家電量販店	
ジョーシン	約20年ぶりに元日休業
ファミリーレストラン	
ガスト バーミヤン	31日、元日の営業時間を短縮
ロイヤルホスト	31日、元日は休業
サイゼリヤ	元日も営業。ただし時間短縮

本部主導の元日休業の実験などはせず

店頭販売をしない。年内から販売したり、4日から売りつたりする。伊勢丹新宿店(東京)では福袋の8割以上をネットで販売する。ファミレスの対応は分かれれる。すかいらーくホーリーデイニングズは、ガストやバーミヤンなど全国の約2800店で営業時間を短くする。みなさんは午後6時で閉店し、元日は午前11時くら午後9時とする。

コニビーは年末始めて開ける店が多くなりそうだ。ローソンは人手不足もあって昨冬は102店が休んだが、今冬は減りそうだ。「羹(スープ)需要が増えていることも背景にある。竹岡貞信社長は「今回は商売したい」とおっしゃる(加盟店の)オーナーさんもいる」と話す。セブン-イレブンは昨冬には直営50店で正月休業の実験をしたが、今冬は予定していないという。

(中島嘉秀、佐藤幸季、若井琢球)